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Mobilitätsausschuss des Rates der Stadt Sankt Augustin 
Sachstände ab 2021 
 

- Öffentliche Beschlüsse -  
 
 

Themenblock/Sitzungsdaten/DS-Nrn. 
 

Sachstand 
 

 
Radpendlerrouten 
16.3.21 
21/0109-V 
21/0068-A 
21/0133-A 
 

 
Mit der notwendigen Artenschutzuntersuchung für den Abschnitt 
K 2 bis L 143 wurde rechtzeitig vor Beginn der Vogelbrutzeit 
begonnen. 
Die Planung für die Wegweisung des schon nutzbaren 
Teilabschnitts (Sieg bis K 2: provisorisch über 
Siegtalradweg/Gärten der Nationen) wurde angestoßen (im 
Rahmen der Überarbeitung der Radwegweisung insgesamt). 
 

 
Belastung Pleistalstraße 
16.3.21 
20/0413-A 
21/0083-A 
21/0134-A 

 
Beschlussempfehlung an den Rat. 
Für die Ratssitzung am 3.11.2021 gab es nach erfolgter 
Anhörung der Fachbehörden eine Vorlage der Verwaltung. 
Nach erfolgtem Ratsbeschluss am 3.11.21 wurde die 
Verkehrsanordnung am 23.11.21 an den Landesbetrieb  Straßen 
NRW übermittelt. 
Die Verkehrsanordnung wurde durch das Straßenverkehrsamt 
des Rhein-Sieg-Kreises mit Schreiben vom 15.02.22 beanstandet 
und aufgehoben. Die Fraktionen wurden diesbezüglich bereits 
informiert. 
Erledigt. 
 



 
- 2 - 

 

 
- 3 - 

 
Schnellladepark 
16.3.21 
21/0027-A 
 

 
Dieses Jahr (2022) wird ein Konzept zur Ladeinfrastruktur für 
Elektroautos in Sankt Augustin erstellt. Im Rahmen der 
Konzepterstellung wird auch die Möglichkeit/Sinnhaftigkeit eines 
Schnellladeparks für Sankt Augustin geprüft. 
 

 
Umlaufsperren an Radverkehrsanlagen 
16.3.21 
21/0069 
28.4.22 
21/0120 

 
Im Rahmen der Außendiensttätigkeiten  des FD 1/10 erfolgt im 
Rahmen der Vorhandenen Ressourcen die Bestandsaufnahme. 
Kapazitäten für weitergehende Prüfungen bestehen derzeit nicht. 
In der Sitzung vom 28.4.22 erfolgte ein erster Sachstandsbericht. 
Erneuter Bericht in 2023 
 
 

 
Richthofenstraße 
11.11.21 
21/0469-A 
 

 
Es steht für Freitag, den 08.04.2022 ein weiteres Gespräch per 
Video-Konferenz zwischen I, IV, FB 7 und der BIMA an. Dabei 
soll eine Klärung zu dem aufzustellenden Vertrag zur Übernahme 
der Richthofenstraße erfolgen. 
Stand 29.7.22: Die Stadtverwaltung prüft derzeit den 
vorliegenden Vertragsentwurf und stimmt diesen mit der BIMA 
ab. 
 

 
Vorstellung Straßenplanung Uhlandstraße 
17.6.21 
21/0252-V 
9.2.22 
21/0252/1-V 
 

 
Der Planungsbeschluss zum Ausbau der Uhlandstraße erfolgte 
am 09.02.2022 im Mobilitätsausschuss. 
Die weitere Ausführungsplanung wird derzeit durchgeführt. Der 
Ausbau ist dann für 2023 geplant. 
Die weitere Behandlung des Themas erfolgt im GuB-Ausschuss. 
Erledigt für den Mobilitätsausschuss. 
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Spielstraße Am Mühlengraben 
17.6.21 
21/0118-A 
9.2.22 
21/0559-V 
 

Die Straße Am Mühlengraben ist bislang mit einem 
provisorischen Belag aus Asphalt ausgebaut. Dieser Belag ist 
altersbedingt deutlich marode, so dass eine Markierung von 
Stellplätzen als geschwindigkeitsdämpfende Maßnahme nicht 
mehr in Betracht kommt.  
Aus wirtschaftlichen Gesichtspunkten ist es daher angebracht, 
den erstmaligen Ausbau der Straße im Haushalt einzuplanen, so 
dass ein fachgerechter Ausbau sichergestellt werden kann. Im 
Zuge der weiteren Straßenplanung können dann 
verkehrsberuhigende Elemente geprüft werden. 
Erledigt. 
 

 
Konzept gegen Geschwindigkeitsüberschreitungen in 
verkehrsberuhigten Bereichen 
17.6.21 
21/0187-A 
11.11.21 
21/0428-V 
 

 
Das Konzept wurde in der Sitzung am 11.11.21 zur Kenntnis 
genommen. 
Es wird entsprechend des Konzepts verfahren. 
Erledigt. 
 

 
A59-Brücke mit Rad- und Fußweg 
17.6.21 
21/0264-A 
 

 
Ein entsprechendes gemeinsames Schreiben der Bürgermeister 
von Sankt Augustin und Troisdorf wurde an die Autobahn GmbH 
geschickt und der Politik zur Kenntnis gebracht. Eine Reaktion 
der Autobahn GmbH steht noch aus. 
Stand 07/22: Ein Antwortschreiben liegt zwischenzeitlich vor und 
wurde den Fraktionen zur Kenntnis gegeben. 
Die Sache wird weiterverfolgt. 
 

 
Korridorstudie 
17.6.21 

 
Geänderter Beschlussvorschlag am 11.11.21: 
„Der Ausschuss für Mobilität beauftragt die Verwaltung, 
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21/0255-V 
14.9.21 
21/0333-V 
11.11.21 
21/0452-V 

gemeinsam mit dem Rhein-Sieg-Kreis eine Auftragserweiterung 
zur „Korridorstudie Linie 66 Sankt Augustin“ mit den nachfolgend 
dargestellten und den von den Fraktionen bis 17.11.2021 
nachgereichen Inhalten zu beauftragen.“ 
In der Sitzung am 23.08.2022 wird ein – auf Wunsch des 
Ausschusses erneut gründlich überarbeitetes und im Sinne einer 
„Korridorstudie Stufe 2“ ergänztes - Arbeitsprogramm zur 
Abstimmung gestellt und nach Beschlussfassung zusammen mit 
dem Kreis beauftragt. 
 

 
Narzissenweg 
17.6.21 
21/0251-V 
14.9.21 
21/0335-V 
21/0287-A 
11.11.21 
21/0449-V 
3.2.22 
21/0449/2-V 
 

 
Der Beschluss zur Verfüllung der Unterführung und der Auftrag 
zur baufachlichen Prüfung eines barrierefreien ebenerdigen 
Übergangs erfolgte in der Sitzung des Mobilitätsausschusses am 
02.03.2022. Die weiteren Ingenieurleistungen sollen jetzt 
beauftragt werden. Dazu ist vorher der Beschluss zur Einleitung 
eines Vergabeverfahrens für die Ingenieurleistungen erforderlich, 
der in der Sitzung des Gebäude- und 
Bewirtschaftungsausschusses am 07.04.2022 erfolgen. 
Erledigt für den Mobilitätsausschuss. 
 

 
Pilotprojekt zur Einführung von E-Leihrollern in Sankt 
Augustin 
21.9.21 
21/0367-V 
9.2.22 
22T0046-V 
28.4.22 
22/0178-V 
23.8.22 

 
Umsetzungszeitraum 1.10.21 – 30.9.22;  
Das Pilotprojekt wurde am 1.10.21 gestartet (mit Pressegespräch 
und Fahrsicherheitstraining für Bürger) 
Erneuter Bericht in der Sitzung am 23.08.22 
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22/0336 
 
 
B56-Brücke für den Radverkehr nutzbar machen – 
Bürgerantrag 
11.11.21 
21/0344-BA 

 
Die Verwaltung wurde beauftragt, sich mit der Stadt Siegburg 
abzustimmen und ein entsprechendes Projekt auf den Weg zu 
bringen, um die Nutzbarkeit der Brücke herzustellen.  
Die Verwaltung hat sich beschlussgemäß mit der Stadt Siegburg 
abgestimmt: Die Herstellung eines befahrbaren Anschlusses ist 
auf Siegburger Seite nicht kurzfristig möglich, so dass eine 
baldige Realisierung dieser Verbindung nicht möglich ist. 
Die Verwaltung bleibt in der Sache in Kontakt mit der Stadt 
Siegburg. 
 

 
Anbringung von Warnschildern und Straßenmarkierungen 
auf der Siegstraße Menden in Höhe des 
Feuerwehrgerätehauses 
11.11.21 
21/0391-A 
 

 
Die Verkehrsanordnung wurde am 17.11.21 an den 
Landesbetrieb Straßen NRW übermittelt und wurde – bis auf die 
Versetzung des Vorwegweisers – umgesetzt. 
Erledigt. 

 
Ampelschaltung L121/Im Mittelfeld / A 560-Ausfahrt aus 
Fahrtrichtung Hennef 
11.11.21 
21/0450 
 

 
Es handelt sich um eine straßenverkehrsrechtliche Maßnahme, 
deren Umsetzungsmöglichkeit unter Bewertung der Sicherheit im 
Straßenverkehr fachbehördlich geprüft und entschieden wird. Wie 
bereits im Ausschuss mündlich vorgetragen, wurde für diesen 
Bereich eine Unfallhäufungsstelle seitens der Kreispolizeibehörde 
gemeldet. Die Unfallkommission hat ihrem gesetzlichen Auftrag 
entsprechend in 09/2020 Maßnahmen beschlossen, die dem 
Unfallgeschehen entgegenwirken sollen. Konkret wurde 
beschlossen, mit einem durch den Landesbetrieb Straßen NRW 
anzubringenden Gelbblinker sowie vorzunehmender Markierung 
einer Aufstellfläche die Verkehrssituation zu verdeutlichen.  
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Auch die Möglichkeit der Separierung der Ampelschaltung wurde 
im Rahmen der Sitzung der Unfallkommission thematisiert. Die 
Unfallkommission hat beschlossen, diese nicht umzusetzen; die 
vorgenannten Maßnahmen wurden als milderes Mittel eines 
Eingriffs in der Straßenverkehr als ausreichend angesehen. 
Sofern nach Umsetzung der vorbeschriebenen Maßnahmen für 
die Unfallhäufungsstelle relevante Nachmeldungen seitens der 
Kreispolizeibehörde erfolgen, wird die Unfallkommission erneut 
beraten. Eine Separierung der Ampelschaltungen würde in einem 
solchen Fall aufgegriffen und einer erneuten Bewertung 
unterzogen. (E-Mail vom 1.8.22) 
Erledigt. 
 

 
Verkehrswidriges Parken von LKW auf der Straße „Im 
Mittelfeld“ Sankt Augustin-Buisdorf 
11.11.21 
21/0519-A 
 

 
Zwischen FB 1 und FB 7 ist in 11/2021 eine Abstimmung 
dahingehend erfolgt, dass mittels Sperrpfosten dem 
verkehrswidrigen Parken begegnet werden soll. 
Darüber hinaus wurde FD 7/70 in 11/2021 eine 
Verkehrsanordnung zum Austausch des VZ 283 erteilt. 
Die Pfosten wurden im Mai 2022 gesetzt. 
Erledigt. 
 
 

 
Umbau der Ortsdurchfahrt Niederpleis voranbringen! 
11.11.21 
21/0519-A 
23.8.22 
22/0335 
 

 
Das Ingenieurbüro wird in Kürze mit den Leistungsphasen 2 und 
3 (nach HOAI) beauftragt und die Arbeit aufnehmen. 
Nach der Sommerpause soll eine 
Bürgerinformationsveranstaltung zur Umbaumaßnahme 
durchgeführt werden. 
Erneute Vorlage am 23.8.2022. 
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Sachstand Betriebliches Mobilitätsmanagement  
Parkraumbewirtschaftung 
9.2.22 
22/0038-V 
23.8.22 
22/0311 
 

 
Erneute Vorlage am 23.08.2022. 

 
Anbindung der Bushaltestelle Meindorf Wasserwerke für 
Fußgänger*innen verbessern 
9.2.22 
22/0063-A 
 

 
Eine Umsetzung im Zuge der Kanalsanierung in Meindorf ist nicht 
möglich, da es sich um unterschiedliche Gewerke (geschlossene 
Kanalsanierung) handelt. Die Maßnahme wird auf den 
Projektplan aufgenommen. 

 
Weitere Zebrastreifen für die Burgstraße in Sankt Augustin – 
Menden 
2.3.22 
21/0466-A 
 

 
In Bearbeitung 
 

 
Ausweitung des Parkverbots auf den Kurvenbereich der 
Siegstraße 
2.3.22 
22/0062-A 
 

 
In Bearbeitung 
 

 
Kurzfristige verkehrsberuhigte Maßnahmen auf der L 16 in 
der Ortslage Meindorf 
2.3.22 
22/0067-A 
 

 
Punkt 1: In Bearbeitung 
 
 
 
Punkt 2: Eine Aufbringung einer Markierung zur Verdeutlichung 
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der Geschwindigkeitsbegrenzung scheidet aus, da die 
Geschwindigkeitsbegrenzung nur temporär während der 
Schulzeiten / Kita-Zeiten besteht. Eine erneute Prüfung kann 
erfolgen, wenn auf Grundlage der Lärmberechnung gem. Ziffer 1 
des Beschlussvorschlages eine durchgehende Anordnung von 
Tempo 30 in Betracht kommt. 
Die Fraktionen wurden mit E-Mail vom 23.6.22 informiert. 
erledigt 
 
 
Punkt 3: In Bearbeitung 
 
 
Punkt 4: Der Landesbetrieb Straßen teilt mit, die L 16 sei in 
diesem speziell in Rede stehenden Bereich mindestens ein 
örtliche Einfahrtsstraße mit nahräumiger Verbindungsstufe und 
somit als angebaute Hauptverkehrsstraße zu klassifizieren. Bei 
einer L-Straße bestehe grundsätzlich eine regionale 
Verkehrsbedeutung. In Verbindung mit der vorhandenen Breite in 
diesem Bereich von mehr als 5,50 m, einem die mittlere 
Belastung weit übersteigenden DTV-Wert (DTV = 
durchschnittliche tägliche Verkehrsbelastung) von ca. 7.300 
Kfz/Tag und der Übergangsfunktion von "außerhalb 
geschlossener Ortschaft" zu "innerhalb geschlossener Ortschaft" 
werde nach dem einschlägigen Regelwerk eine Notwendigkeit für 
eine Leitlinie (VZ 340) gesehen. (Längs-)Markierungen dienen 
der Orientierung und damit der Verkehrssicherheit, besonders bei 
schlechten Sichtverhältnissen.  
Dem hat sich die Kreispolizeibehörde angeschlossen mit dem 
ergänzenden Hinweis auf eine unauffällige Unfalllage. 
Entgegenstehende Argumente können seitens der Verwaltung 
nicht erkannt werden. E-Mail vom 1.8.22 
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Erledigt. 
 

 
Öffnung EnbW-Schnellladesäulen außerhalb der 
Öffnungszeiten des Hellweg-Baufachmarktes 
2.3.22 
22/0061-A 
 

 
Am 07.04. fand ein Telefonat zwischen der Stadtverwaltung um 
dem Geschäftsführer des Hellweg Baumarktes in Sankt Augustin 
statt. 
Grundsätzlich steht er einer Öffnung des Parkplatzes (und somit 
der Nutzung der Schnellladesäule) auch außerhalb der 
Öffnungszeiten positiv gegenüber. Allerdings sieht er noch 
Probleme bei der Sicherheit von Waren, die auf dem Parkplatz 
lagern, als auch mit Vandalismus und Vermüllung, welche zu 
befürchten ist, wenn der Parkplatz dauerhaft geöffnet ist. 
Stand Juli 2022: kein neuer Sachstand 
 

 
Einrichtung von Fußgängerüberwegen auf der von-Galen-
Straße, Menden 
2.3.22 
22/0064-A 
 

 
Erledigt. 
Die Fraktionen wurden mit Schreiben vom 19.7.22 informiert. 
Dieses Schreiben wurde am 2.8.22 als E-Mail versandt. 

 
Planung und Umsetzung von Fahrradstraßen 
2.3.22 
22/0065-A 
 

 
Es wird beschlussgemäß verfahren. 
 

 
Verkehrssituation Zedernweg und Holzweg 
28.4.22 
22/0174-V 
 

 
Es wird beschlussgemäß verfahren. 

 
Mobilitätskonzept 

 
Der Förderantrag wurde eingereicht. Bislang ist noch kein 
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28.4.22 
22/0179-V 
 

Förderbescheid eingegangen. 

 
Angebotsausbau Buslinien 508 und 527 
28.4.22 
22/0175-V 
 

 
Die Umsetzung des angekündigten Angebotsausbaus erfolgt zum 
nächsten Fahrplanwechsel (wie immer am 
2. Dezemberwochenende). 
Erledigt für den Mobilitätsausschuss. 

 
Fahrradabstellanlagen an öffentlichen Einrichtungen 
28.4.22 
22/0176 
 

 
Es wird beschlussgemäß verfahren.  

 
RSVG-Bike Fahrradverleihsystem 
28.4.22 
22/&0177 
 

 
Das in der Vorlage angekündigte Schreiben an die Fraktionen 
hinsichtlich der Einrichtung von virtuellen Stationen soll bis zur 
Sitzung des Mobilitätsausschusses am 23.08.22 erfolgen. 

 
Umsetzung von Bordsteinabsenkungen im Stadtgebiet von 
Sankt Augustin 
28.4.22 
22/0171-V 
 

 
Die Bordsteinabsenkungen werden durch den 
Jahresvertragspartner sukzessive umgesetzt. 

 
Siegtalradweg 
28.4.22 
22/0068-A 
 

 
Es wird beschlussgemäß verfahren. FB 7/30/10 veranlasst 
voraussichtlich noch im Juli bzw. Anfang August 2022 
Baugrunduntersuchungen im Verlauf des Siegtalradweges und 
wird das Ergebnis zur weiteren Abstimmung der notwendigen 
Sanierungsmaßnahmen dem Rhein-Sieg-Kreis übermitteln. 
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Markierung von Radverkehrsführungen 
28.4.22 
22/0189-A 
 

Der städtische Bauhof wird die Ertüchtigung der Markierungen 
bei Radverkehrsführungen sukzessive durchführen. 
 

 
Befestigung von Fußwegen 
28.4.22 
22/0190-A 
 

 
Die Wegeverbindung ist bisher provisorisch mit einer 
Schotterdecke ausgebaut. Eine bituminöse Befestigung würde 
einem Endausbau mit allen daraus resultierenden Rechten und 
Pflichten entsprechen. Die Verwaltung wird diese 
Wegeverbindung weiterhin regelmäßig begehen und die 
Schadstellen beiarbeiten. 
 

Stand Sitzung 23.8.22 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Erläuterung: 
DS-Nr.-A:   Antrag 
DS-Nr.-V:   Vorlage der Verwaltung 
DS-Nr.-BA: Bürgerantrag 
 
Die mit „erledigt“ gekennzeichneten Punkte erscheinen in der Übersicht zum jeweils nächsten Ausschuss nicht mehr. 


